

tenir et contient certainement des erreurs. A mesure que les recherches historiques se développaient on apercevait çà et là quelques déféctuosités. Celles-ci toutefois ne sont pas en aussi grand nombre que d'aucuns veulent bien le dire, car souvent ces savants qui ne croient pas aux légendes du Bréviaire voudraient les voir remplacer par d'autres qui ne sont guère plus historiques. Sous Benoit XIV eut lieu un grand travail d'ensemble sur le Bréviaire romain, mais les conclusions n'en furent point publiées. Les choses en restèrent là jusque sous le pontificat de Léon XIII, qui fit modifier quelques légendes des Pontifes romains. En ce moment on prépare un travail d'ensemble pour la réforme des légendes du Bréviaire, et une Commission a été nommée pour procéder à cette refonte.

On utilisera pour cela les nombreuses découvertes faites dans le champ de l'histoire, les éditions critiques, les textes anciens qui ont permis dans nombre de cas de retrouver la leçon originale. Cette Commission remettra ensuite son dossier à la Sacrée Congrégation des Rites, à qui appartient le dernier mot. Il est impossible de savoir si ce travail n'aura pas le même sort que celui tenté sous Benoit XIV et que Mgr Roskóvany a imprimé en deux volumes in-folio. Dans le cas où le Souverain Pontife approuverait le travail de la Commission, comme Léon XIII ne veut pas jeter le trouble parmi les éditeurs catholiques qui ont fait de grands sacrifices pour imprimer les éditions actuelles du Bréviaire romain, les nouvelles leçons ne seraient obliga-